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电电梯梯故故障障4400多多天天，，苦苦了了居居民民
200多户人家挤一部电梯，生活非常不便

停电停水三个多月

13家商户遭了殃

楼楼道道成成私私人人储储物物间间，，邻邻居居不不满满
律师：协商解决或起诉要求排除妨碍

田间“送诊”保春灌

楼下养藏獒

楼上孕妇睡不着

楼楼梯梯水水泥泥脱脱落落，，楼楼道道尘尘土土飞飞扬扬
开发商目前仍在研究维修方案，居民出行成难题

国网海阳供电公司

本报3月17日讯(记者 王
伟平) 福山区星河城小区4号
楼共有两部客梯，其中一部电
梯坏了40余天，至今仍在待修
状态。这给居民带来些许不便，
4号楼居民无奈地告诉记者，
“这部电梯坏了很长时间，之前
经常修，用了一两天，又出现故
障而停用了。”

福山区星河城小区4号楼
居民反映，该楼栋是30层的高
楼，每层楼有8户，共有200多
户居民，共有2部电梯，自2008

年开始就交付使用。当两部电
梯正常使用时，电梯使用还不
算紧张。但是，小区的两部电
梯，总有一部经常出现故障经
常维修，最近一次停用后，至
今一个多月没有维修，居民生
活非常不便。

17日中午，记者来到了福
山区星河城小区4号楼。记者
发现，该楼栋内共有两部电
梯，其中靠近内侧的一部电梯
按钮盘显示红色“IF”。在等电
梯时，16楼的业主告诉记者，
早上上班时，他发现很多业主
选择从爬楼梯上班。在坐电梯
时，记者发现，因电梯较小，准
乘13人，但不少带小孩的业主
都拿着婴儿推车，三个婴儿推

车就把电梯挤满了。
11点30分，记者在25楼等

候电梯，当记者乘坐电梯时，
并没有遇到其他楼层居民使
用电梯，最终一口气运行到1

楼，时间显示是11点34分，总
共花了4分钟。不过，家住在4

楼的张女士告诉记者，电梯坏
了一部，现在明显不够用。“星

期天很多人带着孩子出去玩，
我上次带着孩子，等了两趟电
梯也没等上，电梯里都是满满
的。”张女士说。

随后，记者来到了星河城
小区物业公司办公室，该物业
公司负责人表示，4号楼电梯
自正月初七出现故障后，小区
物业公司工作人员上班后，便

迅速联系电梯厂家反映情况
确定需要更换的配件，并对所
需配件进行报价，等物业公司
的钱划拨后，物业工作人员
才能联系电梯生产厂家进行
发货。“电梯抱闸坏了，这两
天配件就能到了。配件到了，
立马安装上去。”该物业负责
人表示。

本报3月17日讯(记者 金
夏瑞 ) 在一些老旧小区，鞋
柜、旧家具、破烂纸箱、甚至还
有整体橱柜等这些私家物品被
对方在楼道公共区的情形似乎
已经屡见不鲜，个别业主竟直接
把防盗门安装在了楼道内，让公
共区域变成了“私家地盘”。16

日，芝罘区的蔡先生就向记者
讲述了他家碰上的闹心事。

“我家住5楼，原本顶层空
间比较大，但20年前对门的邻
居为了扩大自己房屋的面积将
自家的房门向外扩展，还砌了
墙，建成了一个储物间，占据了
大半个楼道，只留下了不到一
米的距离，两家的门根本没法
同时开关，我们该怎么办？”蔡
先生说。

随后，记者来到了蔡先生
居住的小区，蔡先生家住5楼，
虽然蔡先生对门邻居家没人，
但能看出这家的房门长宽都被

扩大了一倍，占据了整个楼道
的一半。

原本对门住的是父亲的邻
居，碍于面子，蔡先生一家一直
没有明说，但是去年，邻居将房
间卖给了别人，蔡先生以为，新
邻居会把扩建出的这部分拆
除，可不但没拆还刷了新漆。

蔡先生将此事反映给了新
海阳社区居委会，工作人员出
面调解后，蔡先生的邻居也很
苦恼，他们认为买房时就是这
样，也不同意将扩建出的部分
拆除。

听了蔡先生的遭遇，山东
鼎然律师事务所律师李修渤
说：“楼道属于所有业主的共有
部分，他这样私自扩建，把楼道
据为己用肯定是不对的，也侵
害了你和其他业主的合法权
益。”

李修渤说：“根据《物权
法》中对建筑物区分所有权所

做的规定，门厅、电梯、走廊、
屋顶、地下室等专有部分以外
的其他部分所有业主共有，而
不可分割性正是共有部分最
重要的属性。”

“您可以向法院申请排除
妨碍，如果协商未果也可以申
请强制拆除，拆除所产生的费

用应当由他们承担。”李修渤
说，《民法通则》中的排除妨碍
是指权利人行使其权利受到
不法阻碍或妨害时，有权请求
加害人或排除或请求人民法
院强制排除；以保障权利正常
行使的措施。而蔡先生恰好符
合这种情况。

本报3月17日讯(记者 尹
海涛) “小区楼栋里的楼梯水
泥不结实，外层起砂严重，楼梯
里到处都是脱落的水泥。”日
前，打捞局小区居民高女士反
映，自从她住进小区，楼梯水泥
起砂的现象就一直存在，多次
和小区开发商沟通，却一直没
人来维修。

据打捞局小区居民介绍，
小区的三栋楼22-24号在2009

年交房，至今大约已有5年时
间，这三栋楼的楼下和楼梯里
的水泥地面在几年前就一直存
在起砂现象。“看起来就像还没
刷水泥外层似的，其实早就都
脱落了。”据小区一位居民说，
上下班走在楼梯里，尘土都飞
起来，楼上居民都不敢用力爬
楼梯。

16日，记者在打捞局小区
里看到，室外的水泥硬化路的

一些地方因为起砂严重裸露出
了石子。据小区居民说，楼梯里
的水泥地面也存在起砂问题。

记者随机走进一个单元的
楼梯，看到楼梯的水泥地面外
层已经脱落，露出了里面的水泥
沙土，脚走在上面会溅起沙土。
记者从一楼走到顶楼，发现每层
楼梯水泥地面都存在起砂现象，
另外其他单元的楼梯地面水泥
起砂现象同样普遍存在。

据高女士说，他们之前多
次和开发商上沟通过，但是始
终没有给解决。

据烟台百通房地产开发有
限公司的一位姓贺的工作人员
称，楼梯水泥起砂的现象有业
主已经反映过，维修肯定是一
定的，但因为一旦维修肯定会
影响居民出行，考虑到这种情
况，目前公司一直在研究维修
方案。

房屋质量出现问题谁
来维修？记者调查发现，许
多业主认为是开发商负责
维修。而实际情况是一旦
房屋过了保修期，维修费
用可能就得业主自掏腰包
买单。

《山东省商品住宅质量
保证书和使用说明书试行
办法》(鲁建发〔1998〕30号)

第六大条里第三条清楚列
举了房屋正常使用情况下
各部位保修内容与期限。

屋面防水工程不短于3

年。土建工程不短于1年，具
体包括：墙面、厨房和卫生
间地面、地下室、管道渗漏；
墙面、顶棚抹灰层脱落；地
面空鼓开裂、大面积起砂；
门窗翘裂、五金件损坏。卫
生洁具，不短于1年。电气管
线、上下水管线安装工程不
短于6个月。管道堵塞，不短
于2个月。供冷、供热系统和
设备为1个采暖期及供冷
期。

其他由房地产开发企
业与用户自行约定。

房屋质量出问题

过了保修期，维修业主买单

提个醒

本报3月17日讯(记者 王敏
实习生 衣涛) “芝罘屯路87号这
儿停水停电三个多月了，到现在
还没恢复水电供应。”17日，市民王
先生致电本报，告知了这一情况。
对于停水停电的原因，却是各有
说法。

17日上午，记者来到了芝罘屯
路87号。这是一栋三层小楼，底下
一层是13家店铺，上面两层是一家
名为德福的宾馆。虽然已是上午9

点多，但店铺却没几家开门营业，
德福宾馆的大门也是紧锁。

“有4家不在这儿干了。”见记
者询问，一家商铺的老板道出了原
委，去年12月初，13家店铺突然被停
水停电，而这一停就是三个多月，
直到现在也没有恢复供应的迹象。

记者了解到，有的店铺已经
在这里营业十几年了，有了自己
的固定客户，实在是不愿离开这
里去别的地方重新开店。

一名店铺老板说，房子是济
南铁路局的产业，德福宾馆的衣
经理是二房东，据他们打听，衣经
理拖欠了济南铁路局的房租，所
以才被停水停电。据了解，衣经理
和济南铁路局签的协议，而商家
们又和衣经理签的协议，济南铁
路局告诉商家，只能按协议办事，
有问题找衣经理。

通过店铺老板们提供的电
话，记者联系到德福宾馆的衣经
理。衣经理告诉记者，水电被停并
不是因为他欠济南铁路局的钱，
而是由于水电管道及线路老化，
目前正在进行整修，“估计这个周
就能修复了。”

从去年12月至今，13家店铺的
生意受到了不同的影响，该怎么补
偿损失呢？衣经理称，他这个周准
备去济南，会联系济南铁路局，将
停水停电期间的房租退还给店铺。

截至记者截稿时，还未联系
到济南铁路局的负责部门，后期
将继续关注此事。

本报3月17日讯 (记者 王敏
实习生 衣涛) 近日，蓁山花园

居民罗先生向本报帮办反映，小区
有人养着两只藏獒，叫得人心里烦
躁，楼上孕妇因为狗叫经常吵得难
以入睡。经过本报记者协调，狗主人
打算给狗换个地方，以免打扰邻居。

“也不管白天还是晚上，什么
时候都能叫，烦死了。”罗先生说，
他住的蓁山花园小区有人养了两
只獒，经常乱叫，有时候吵得人心
烦，家里还有怀孕的妻子，希望能
有个安静的环境。

按照罗先生的指引，记者在小
区一家超市旁找到了这两只獒。两
只獒看起来约有一米高，被关在铁
笼子里，隔着五六十米放在一小片
空地的东西两头。一只正在打盹，
另一只见有人立即吼了起来。

经打听，记者找到了两只獒的
主人梁先生。听到有人反映他的獒
扰民后，梁先生称他的獒一直都挺
老实，没想到会吵到人。

经协商，梁先生打算这几天另
外找个地方，将两只獒换个地方养。

本报讯(记者 闫丽君 通讯
员 董波) 随着春耕春灌工作陆
续展开，近日，海阳市供电公司组
织党员服务队深入各村田间地
头，对农业排灌线路和配电设备
进行全面检查，及时消除用电设
备隐患和缺陷。

电梯抱闸损坏，电梯控制盘显示“IF”状态。 本报记者 王伟平 摄

蔡先生的邻居将楼道扩建成储物间。 本报记者 金夏瑞 摄
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